
昨天 ， 海淀团代表卫爱民在会场报到时提出了一个
“9+3” 的义务教育模式， 即9年义务教育， 加上3年免费教
育。 本报记者 陈 艺 摄影报道
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本报讯 （记者 周美玉 ） 市
十四届人民代表大会第三次会议
于今天上午9时开幕 ， 会期6天
半。 此次将安排 《北京市居家养
老服务条例 （草案）》 提交大会
审议， 这是继 《北京市大气污染
防治条例》 上全体会审议之后，
人民代表大会再次集体审议法
规。

每年一次的北京“两会”备受
社会关注。 “两会” 期间， 市人
大将听取和审议北京市人民政府
工作报告； 审议、 审查和批准北
京市上一年度的国民经济和社会
发展计划执行情况与下一年度国
民经济和社会发展计划草案的书
面报告； 审议、 审查和批准北京
市上一年度的预算执行情况和下

一年度预算草案的书面报告； 听
取和审议北京市人民代表大会常
务委员会工作报告； 听取和审议
北京市高级人民法院工作报告以
及北京市人民检察院工作报告。

本次会议， 市政府将 《北京
市大气污染防治条例》 实施情况
作为重大事项向大会报告， 并进
行大会审议， 形成审议意见书，
交市人民政府研究处理。 这是近
年来市政府首次把一部法规的执
行情况作为专项工作向市人代会
作报告。 以往对于政府的一些专
项工作报告以及对于某部法规的
实施情况的报告， 都是由市人大
常委会进行审议。

在2014年北京市 “两会” 期
间， 治理 “城市病”、 大气污染

防治等成为代表们的关注焦点，
会议表决通过了 《北京市大气污
染防治条例》。 而2015年的人代
会将对社会普遍关注的 《北京市

居家养老服务条例 （草案）》 进
行审议。 而以往经由人大常委会
审议的法律案均由市政府主导起
草， 而 《北京市居家养老服务条

例 （草案）》 由市人大内司委牵
头起草法律案， 由市人大常委会
自己提交法律案进行审议， 这种
形式尚属首次。

本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天， 巿人大代表、 新发地董事长
张玉玺表示， 新发地蔬菜批发功
能不会外迁。

张玉玺说， 北京要疏解的是
非首都核心功能产业， 而 “民以
食为天”， 蔬菜供应关系全体市
民的生活， 如果蔬菜批发功能外
迁， 只能改用小车向城内运输蔬
菜， 反而会加剧交通拥堵。

他认为， 新发地与动批、 大
红门不同， 新发地90%的蔬菜是
供应北京市民， 不应该属于非首
都核心功能。

张玉玺表示， 新发地蔬菜批
发功能不会外迁， 但会将仓储和

加工的部分进行疏解 ， 如冷库
等。 作为人大代表， 今年张玉玺
关注京开高速的拥堵问题。 他认
为， 京开高速的拥堵和西红门收
费站的位置有关。 “收费站在五
环内， 但五环又不收费， 车辆积
压在这里。” 他建议， 西红门收
费站应挪至五环外。

京津冀协同发展也是他关注
的问题， 他透露， 由于京津冀协
同发展的推进， 去年河北供应北
京的蔬菜增加了二百万吨。 他建
议， 由于供应北京的肉类产品很
多是在河北屠宰的， 因此应建立
两地的联合执法制度， 保障食品
供应安全。

本报讯 （记者 周美玉 ） 经
过一个多小时的骑行， 昨天上午
10点 左 右 ， 市 人 大 代 表 、 市
交 管 局中心区交通支队副支队
长任素永抵达北京会议中心， 这
是他第三年骑车前往人代会会场
报到。

“今年是我关注公租自行车
的第三年， 年年都能看到好的变
化。” 任素永直言。 自2012年6月
首批2000辆公共自行车在东城、
朝阳两区投入试运营以来， 经过
持续推进， 目前全市已建成4万
辆规模的公共自行车服务系统，
涉及东城、 西城、 朝阳、 丰台、
石景山、 通州、 大兴、 平谷8个

区和亦庄开发区。
任素永告诉记者， 执勤的时

候， 能看到很多骑着公租自行车
的市民 ， 这也让他十分欣慰 。
“市民们越来越认可了， 我发现
一些设在居民区附近的租车点，
市民去附近菜市场买菜都会租一
辆车， 现在很多人已经把租车出
行当成一种生活习惯了 。 应该
说， 这就是最大的进步。”

任素永认为， 随着公交地铁
涨价， 在满足市民短途出行需求
方面， 公租自行车还将有非常大
的空间， 而且经过APEC蓝的刺
激， 许多市民更加意识到了绿色
出行对于环境的意义。

本报讯 （记者 周美玉 ） 继
去年呼吁增加北京无障碍出租车
的数量， 今年西城团代表、 北京
市残疾人联合会党组成员吕争鸣
继续呼吁。

吕争鸣说， 在交通无障碍方
面， “两点一线” 的 “一线” 中
包括公交、 出租、 停车位和没有
电梯的老旧小区。

其中无障碍 出 租 车 方 面 ，
2014年北京没有增加一辆。 现在
打车难， 尤其是残疾人、 老年人
打车更加困难。 “如果坐轮椅出
门， 一般都打不到车。” 吕争鸣
表示残疾人经常被拒载， 他曾经
坐在轮椅上 40分钟打不到车 。
“有一次我把轮椅折叠起来藏在
一边再去拦车， 拦到车后再去旁
边赶紧取轮椅。”

目前， 北京市只有70辆无障
碍出租车 ， 而且车况已经很老

旧。 “至于再增加多少辆， 这需
要测算。 还有管理和运营模式问
题， 是福利性的还是市场性的，
这都要研究。 另外， 现在无障碍
出租车一般都在城区运营， 在郊
区很难打到出租车。”

在市人大组织代表视察时，
吕争鸣曾经问过 “96106” 的工
作人员， 他们无奈地表示， 目前
仅 有 的 70辆 出 租 车 已 经 成 了
“120” 的第二车队， 希望救护和
公共的车辆不要混为一谈。
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本报讯 （记者 周美玉 ） 养
老是市民普遍关注的问题， 作为
市人大代表， 对养老条例将要酝
酿出台更加关注。 “我作为社区
工作者， 非常关注养老条例出台
以后 ， 社区应该做什么和怎么
做。” 昨天， 朝阳团代表苏煜在
人代会会场报到时表示。

苏煜说， 现在老年人非常关
注社区养老中的就医、 就餐和精
神慰藉等问题。 与此前相比， 社
区养老比原来有了很大的提高，
为老年人提供了方便， 但是长远
来看还远远不够。

“例如， 有的老年人希望病
了以后在家输液 ， 不去医院排

队， 这个问题我关注了很多年，
但是依然没有突破 。” 苏煜说 ，
“我也与社区医院的大夫探讨过，
在家输液会有很大的医疗风险。
那么这个问题应该怎么突破？ 是
请社会组织还是怎样能更好地解
决这个问题， 希望条例里能有一
些规定。”

卫爱民代表引关注

吕争鸣呼吁增加无障碍出租车
打车难 残疾人打车更难
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